

# Iglesia en Jaca



El Obispado de Jaca y los de Huesca y Barbastro-Monzón colaboran en la conservación del patrimonio.

## Día de la Iglesia Diocesana

Somos vocación para la misión y acompañamos a los que más lo necesitan

■ Este domingo 10 de noviembre celebramos el Día de la Iglesia Diocesana. En el año 2023, la Diócesis de Jaca ingresó 2.635.158,60 euros y gastó 2.235.950,27 euros, lo que arroja un saldo positivo en este ejercicio de 400.208,3 euros. De los ingresos, 1.821.745,61 euros corresponden a las aportaciones directas de los fieles 518.521,15 euros, un 19,68% de los ingresos.

De la asignación tributaria (a través del Fondo Común Interdiocesano) se ingresaron 1.302.821,01 euros. Los ingresos de patrimonio y otras actividades fueron de 53.073,57 euros, entre alquileres de inmuebles, financieros y actividades económicas. lo que supone algo más del 2 % del total. Otros ingresos corrientes fueron de 302.205,78 euros, entre ingresos por servicios, subvenciones públicas corrientes e ingresos de instituciones diocesanas, un 11,47 % de los ingresos. Se añaden al total (458.537,09 euros) los ingresos extraordinarios de enajenaciones de patrimonio.

En el capítulo de gastos, se han dedicado a acciones pastorales y asistenciales

271.149,82 euros.

La retribución al clero fue de 497.474,51 euros., y la retribución del personal seglar ascendió a 229.936,28 euros.

Las aportaciones a los centros de formación fueron de 12.291,86 euros. La conservación de edificios y gastos de funcionamiento supusieron 720.660,64 euros. Se añaden a los 1.731.513,1 de euros de gastos ordinarios los 503.437,16 euros de gastos extraordinarios: con nuevas construcciones, programas de rehabilitación y otros gastos extraordinarios.

Para su actividad pastoral y evangelizadora, la diócesis cuenta con 40 sacerdotes, 181 parroquias, 100 catequistas, 1 diácono permanente, 24 religiosos y religiosas, un monasterio y 8 monjas y monjes de clausura, además de 26 misioneros.

En cuanto a actividad educativa, la diócesis cuenta con dos centros católicos concertados de instituciones religiosas: las Hermanas de la Caridad de Santa Ana y los Padres Escolapios.

La actividad caritativa y asistencial cuenta con 11 centros para mitigar la pobreza en los

que se atendieron a 1824 personas. Existe una casa para ancianos, enfermos crónicos y personas con discapacidad en la que atienden a 93 personas. Y se cuenta también con dos centros para la promoción de la mujer y para víctimas de violencia con la atención a 63 personas.

Cáritas Jaca cuenta con 78 voluntarios y atendió en 2023 a

1347 personas. 15 son los voluntarios de Manos Unidas, que atendió a 773 personas. La diócesis cuenta con 5 proyectos de cooperación al desarrollo en el mundo, con unos beneficiarios directos e indirectos que ascienden a 4.334 personas. En suma, la diócesis atendió a 1.980 personas en sus 14 centros.

En 2023 se celebraron en la Diócesis de Jaca 160 bautizos, 123 primeras comuniones, 67 confirmaciones y 49 matrimonios. La diócesis posee 47 bienes inmuebles de interés cultural y cuenta con 38 proyectos de construcción y rehabilitación.



¿Y SI LO  
QUE BUSCAS  
ESTÁ EN TU  
INTERIOR?

## La Palabra

### Evangelio

## «Más que nadie»

EVANGELIO XXXII Domingo del Tiempo Ordinario Mc 12, 38-44

nación más rigurosa».

Estando Jesús sentado enfrente del tesoro del templo, observaba a la gente que iba echando dinero: muchos ricos echaban mucho; se acercó una viuda pobre y echó dos monedillas, es decir, un cuadrante.

Llamando a sus discípulos, les dijo: «En verdad os digo que esta viuda pobre ha echado en el arca de las ofrendas más que nadie. Porque los demás han echado de lo que les sobra, pero esta, que pasa necesidad, ha echado todo lo que tenía para vivir».

En aquel tiempo, Jesús, instruyendo al gentío, les decía: «¡Cuidado con los escribas! Les encanta pasearse con amplio ropaje y que les hagan reverencias en las plazas, buscan los asientos de honor en las sinagogas y los primeros puestos en los banquetes; y devoran los bienes de las viudas y aparentan hacer largas oraciones. Esos recibirán una con-

**Peregrinos de esperanza**  
IX encuentro Interdiocesano  
Pastoral de la Salud  
Aragón y La Rioja

**Inscríbete**

En la Delegación de Pastoral de la Salud De tu Diócesis

**23 de noviembre**  
Casa de la Iglesia zaragoza  
De 10 a 13:30 hrs

**El comentario** por Gustavo Máñez

## ¿Cuál es mi ofrenda?

**N**o nos gusta quedar mal. Tampoco que nos miren por encima del hombro o con lástima.

Preferimos revestir nuestra realidad con algo superior que nos haga parecer lo que la gente espera que seamos.

Pero ya lo dice el refrán: «Aunque la mona se vista de seda, mona se queda».

Debajo de todo artificio está la verdad. Esa que no podemos acultar a quien nos ha creado.

Delante de Dios no valen las máscaras ni los disfraces. Él nos quiere transparentes, cristalinos,

capaces de ofrecerle nuestra realidad sea cual sea.

Aquella viuda ofreció su pobreza, que fue abrazada por Dios con amor infinito. ¿Qué le ofrezco yo?

¿Cuál es mi ofrenda? ¿Un cheque en blanco fruto de lo que me sobra y un corazón vacío? ¿O un corazón pobre, pero sincero y lleno de amor?

No temas ponerte ante Dios desnudo, con tus luces y sombras. Solo desde la autenticidad podremos experimentar el amor profundo de Dios.

¡Feliz Domingo Familia!

## Mons. Xavier Gómez: «Las ideologías han de quedar por debajo del Evangelio, no por encima»



### Redacción

La Casa de la Iglesia, en Zaragoza, acogió el pasado 22 de octubre la presentación de la exhortación pastoral «Comunidades acogedoras y misioneras», a cargo de Xavier Gómez, obispo electo de Sant Feliu de Llobregat y Director saliente del departamento de Migraciones en la Conferencia Episcopal (CEE).

Xavier Gómez comenzó recordando a los presentes que «cuando los migrantes ya están entre nosotros, no tiene ningún sentido hablar de ellos como extranjeros, sino como vecinos, conciudadanos y, en lenguaje cristiano, como hermanos». De lo contrario, decía, es difícil conseguir una plena integración en la sociedad, como se pretende.

Para alcanzar este objetivo, Mons. Gómez pide «que las comunidades se abran a un proceso de conversión personal y pastoral», que sería el paso previo a afrontar la nueva realidad de nuestras parroquias. En este sentido, lo importante ahora es concienciar de que las migraciones suponen una oportunidad en la Iglesia actual para interpretar el principal signo de este tiempo: «Dios nos está llamando a un cambio, a una transformación, a madurar en un momento en el que la Iglesia se está haciendo más pequeña y más débil, pero más significativa y más fecunda».

De ahí la importancia de incorporar procesos que nos lleven a «acoger, promover e integrar». Una llamada que el actual pontífice nos recuerda a través de sus últimas encíclicas. Para Xavier Gómez, esta toma de conciencia nos lleva a ser «contraculturales», en un mundo marcado por la «polarización, el enfrentamiento y la fragmentación».

La postura de muchos católicos, de hecho, es contraria precisamente a este mensaje de apertura y acogida. A pesar de que «la catolicidad nos recuerda que la Iglesia es una casa abierta» y que la «diversidad en armonía es el camino».

Xavier Gómez advierte que las ideologías no han de estar por encima del Evangelio sino por debajo». A este respecto, se nos invita a volver a Jesús, aprendiendo a mirar como el mira; a acoger al otro como si fuera Cristo; «-hemos de ser expertos en acompañar y en dejarnos acompañar-», dice; aportando creatividad; profundizando en la idea de maternidad de la Iglesia, como escuela de cuidados; y así, pasar de una Pastoral «para» inmigrantes a una Pastoral «con» los inmigrantes. Sólo así lograremos ser comunidades acogedoras, inclusivas y misioneras.

## Carta del administrador apostólico

# Día de la Iglesia Diocesana 2024

Somos vocación para la misión

### D. Vicente Jiménez Zamora

Administrador apostólico de Huesca y de Jaca



El domingo, 10 de noviembre de 2024, celebramos el *Día de la Iglesia Diocesana*. Nuestra Diócesis es la madre en cuyo seno todos hemos sido engendrados a la vida de hijos de Dios. Al sentirla como madre, la sentimos también como nuestra propia familia; como el hogar cálido que nos acoge y acompaña; la mesa familiar en la que restauramos las fuerzas desgastadas y la fuente de agua viva que nos purifica y renueva.

La Diócesis custodia la memoria viva de Jesucristo, nos sirve la Palabra de Dios, nos congrega para la celebración de la fe y los sacramentos y nos lanza al compromiso evangelizador y misionero.

En esta Jornada estamos convocados a dar gracias a Dios por pertenecer a la Iglesia Diocesana y estamos llamados a orar con más intensidad por nuestras Diócesis de Huesca y de Jaca, que peregrinan en esta bendita tierra de Aragón, por el administrador apostólico, los sacerdotes, las personas consagradas, los fieles laicos, seminaristas, para que vivamos con fidelidad nuestra propia vocación y misión.



**Somos vocación para la misión.** Este año queremos insistir en el tema de la vocación en el horizonte de la celebración del próximo congreso sobre las vocaciones (febrero de 2025) y en el clima del Sínodo concluido en Roma. Estamos todos llamados a plantearnos la propia existencia como vocación, en todas las opciones de vida, y a descubrir el plan

que Dios tiene para cada uno de nosotros. Todos somos discípulos misioneros y tenemos una corresponsabilidad compartida en la Iglesia. Estamos llamados promover una *cultura vocacional*, preguntándonos a qué misión, a qué entrega somos llamados desde el Bautismo. La vida tiene sentido, porque Dios nos ha creado por amor y nos ha llamado para una misión. En un mundo lleno de ruido y saturación de mensajes, esta Jornada puede ser una oportunidad para plantearnos el tema de la vocación, buscando en nuestro interior el sentido de la vida que conduce a un compromiso personal y comunitario.

**Colaboración económica.** Por otra parte, para que nuestras Diócesis de Huesca y de Jaca puedan cumplir su misión evangelizadora, acompañando a todos y ayudando a los que más lo necesitan, es imprescindible la colaboración económica de los católicos y de todas las personas que valoran su labor. Las formas de colaboración son varias: con donativos, con las colectas, con la X en la campaña de la Declaración de la Renta, con una cuota periódica (mensual, trimestral, anual); es la mejor forma de colaboración económica.

Nuestra Iglesia Diocesana necesita tu oración, tu ayuda y tu compromiso económico.

## La Iglesia en Aragón se vuelca con Valencia

### Redacción

La Iglesia en Aragón se ha movilizado desde diversos frentes para atender las necesidades de las zonas afectadas por la DANA, en la Comunidad Valenciana. Desde las Cáritas diocesanas hasta las parroquias, asociaciones y hermandades, se han puesto en marcha numerosas iniciativas para socorrer a los damnificados por las inundaciones.



En Zaragoza, las cofradías convocaron una concentración de sus instrumentos semanasantistas en la plaza de la Seo con el fin de recoger alimentos y material.



Las Cáritas parroquiales se han movilizado para canalizar la ayuda a través de Caritas Valencia.



arroquias han recogido alimentos y material para enviar a las zonas afectadas.

DONA AHORA



También puedes colaborar a través de nuestras cuentas y Bizum.

Santander ES4500491892642110553738

Sabadell ES5400810216700002187226

BIZUM 00089

## 24 horas para iluminar el mundo

■ Desde hace doce años Manos Unidas desarrolla la iniciativa "24 horas que mueven el mundo", con la preparación y desarrollo de la acción "Enciende la llama".

Se trata de hacerse una foto con una vela encendida y subirla a nuestra web o a vuestras redes sociales etiquetando a la Organización (@ManosUnidas) para visibilizar la labor que realizamos en los países más empobrecidos, comprometidos, como seguidores de Jesús, en el trabajo por la justicia, la paz y la libertad, para construir un mundo de relaciones fraternas y oportunidades de vida digna para todas las personas.

Os pedimos la colaboración en la acción de sensibilización "24 horas que mueven el mundo", cuyo punto culminante será el fin de semana del 9 al 10 de noviembre.

Los participantes podrán decidir entre varias opciones de acompañamiento a esa vela: ellos mismos, un grupo de personas, una localización... Para participar, sirve cualquier vela, de cualquier tamaño, con o sin logo de Manos Unidas. Las fotos pueden hacerse públicas desde el día 3 de noviembre en la web y desde el día 4 en las redes sociales con el hashtag #EnciendeTuCompromiso y #SePartedelCambio.

De esta manera, Manos Unidas, una vez más, se convertirá en un altavoz de los más empobrecidos.



## Curso Christifideles Laici



■ Desde el viernes 29 de noviembre hasta el domingo 1 de diciembre tendrá lugar el Curso número 2 del Movimiento Christifideles Laici en el Seminario de Huesca.

Es un retiro, un encuentro con Jesús, una formación y una recarga de la batería de la Fe. Quedan pocas plazas libres. Interesados llamad o escribir por wasap al teléfono 609154557 o rellenad el formulario adjunto a continuación --->



## Jornada Mundial de los Pobres

■ Entre las actividades programadas en la Pastoral Diocesana, Cáritas y Manos Unidas se unen para llevar a cabo un acto conjunto por la JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES.

Con un pequeño símbolo realizado por las chicas del taller de habilidades socio-laborales para mujeres en situación o riesgo de exclusión social: un corazón de Cáritas y una vela verde en medio del corazón, alumbramos a los más pobres, porque tú luz es su ESPERANZA, en este año de peregrinos de la ESPERANZA.

En Jaca nos reuniremos el sábado 16 de noviembre en una vigilia de oración por los más pobres. El lugar será en la sede



de Cáritas diocesana a las 20:00 horas. Animamos a todas las parroquias de la diócesis que se unan a esta iniciativa entre los

días: domingo 10 de noviembre día de la Iglesia Diocesana y el domingo 17 de noviembre, día mundial de los pobres.

## Viaje al Norte de Italia



El grupo en las islas Borromeas del Lago Maggiore.

■ Organizado por el arcipresbiterato de Biescas, pero abierto a todos los diocesanos, del lunes 21 al viernes 25 de octubre, una

treintena de personas emprendimos el anunciado viaje al Norte de Italia, visitando las ciudades de Turín, Milán, Bérgamo y los lagos de Como y Maggiore. Este y otros viajes son herederos y continuación de los que un día se organizaban desde la Hermandad de San Indalecio y desde la extinta Norte Sur, además de los propios del arcipresbiterato.

Al año que viene, con motivo del Jubileo 2025, iremos a Roma. Por las mismas fechas. Ya lo anunciamos. Que nadie diga que no se ha enterado, porque lo dicen...